

Chimie verte : pourquoi Ardian va s'offrir la "pépite" landaise DRT

A LA UNE / SUD OUEST ÉCO / Publié le 30/11/2017 à 14h15. Mis à jour à 14h46 par **Pascal Rabiller**.



▲ DRT possède 4 usines en France, dont celle de Castets (photo), 1 en Chine et 3 en Inde @LOUVIER ISABELLE

AVANT-PREMIÈRE

Familial depuis sa création en 1932, le groupe landais de chimie verte DRT, change de main. Il est en train de céder la majorité de ses actions à la société d'investissement française Ardian qui va déboursier 1 milliard d'euros, mais le jeu en vaut la chandelle

La société française Ardian (ex Axa Private Equity), qui figure au quatrième rang mondial dans la catégorie des sociétés d'investissement privé (et au premier rang en Europe continentale) en termes d'actifs gérés, vient d'annoncer qu'elle était en négociations exclusives pour l'acquisition du groupe familial Landais DRT.

Ardian va prendre la majorité du capital détenu à 70 % par une centaine de personnes physiques héritières des sept familles fondatrices et par la société de gestion d'actifs Tikehau (qui vient d'embaucher l'ancien premier ministre et candidat à la dernière présidentielle François Fillon) laquelle, trois ans après son entrée au capital pour 40 millions d'euros et 30 % des parts, réalise sur cette opération, **une plus-value de 153 millions d'euros**.

La valeur de DRT a triplé dans ce court laps de temps. Tikehau entend d'ailleurs continuer d'investir auprès d'Ardian et de certains membres de la famille.

La rédaction vous conseille

Landes : les nouvelles résines DRT à la conquête de l'Europe

Chimie : le Landais DRT réalise une importante acquisition aux Etats-Unis

La belle aventure de sept sylviculteurs

La belle histoire industrielle de DRT a commencé en 1932 à l'initiative de sept sylviculteurs des Landes qui souhaitent valoriser la résine du pin des Landes et ont créé pour cela la société : Dérivées Résiniques et Terpéniques. Cette société se positionne rapidement dans la transformation de la matière première en élastomères, adhésifs, extraits pour le compte de secteurs du caoutchouc et de la confiserie (chewing gum) notamment.



▲ L'usine de Vielle-Saint-Girons (Landes) ©CRÉDIT PHOTO : SALVAT PHILIPPE

Dans les années 50 la société se lance dans les produits nettoyants, désinfectants avec la marque Saniterpen, **puis avec la marque grand public Saint Marc**, dans les années 60, juste avant de lancer Vrai premier produit de nettoyage à base de pin.

Accélération du chiffre d'affaires depuis 2005

DRT, dont le siège social est installé à Dax, mais dont l'approvisionnement provient des forêts de Scandinavie, d'Afrique du Sud, d'Asie et du continent américain a développé 250 produits différents depuis sa création. **Le groupe compte 1 300 collaborateurs dont 700 en France.**

Il possède quatre usines en France, une en Chine, trois en Inde et a fait construire, à partir d'avril 2016, une usine aux USA sur le site d'Effingham County Industrial Park dans l'État de Géorgie. Cette usine, l'unité de distillation de résine la plus moderne au monde, est aussi le siège social de la filiale US de DRT : DRT America LLC.



▲ Le groupe DRT, représenté par son PDG Laurent Labatut (au micro), est l'un des cinq lauréats landais des Prix de l'Eco Neo Aquitains remis le 21 novembre dernier @CRÉDIT PHOTO : PASCAL BATS

Aujourd'hui le groupe Landais présent dans les industries pharmaceutique, cosmétiques, réalise 80 % de son chiffre d'affaires à l'export. Un chiffre d'affaires qui a connu une accélération brutale ces dix dernières années. En 2005, le groupe DRT réalisait 130 millions d'euros quand l'actuel PDG, Laurent Labattut, en a pris les commandes. En 2016 il en réalisait déjà 350, et devrait approcher les 500 millions d'euros à l'issue de cette année.

Une pépité régionale à 1 milliard d'euros

Une croissance qui repose sur des investissements, pas moins de 85 millions d'euros ces dernières années dans ses outils de production, mais aussi la recherche et le développement (50 personnes s'y consacrent chaque jour dans deux laboratoires landais) et par de régulières opérations de croissance externe, à l'image de l'acquisition de l'américain Pinova fin 2016. La société landaise a consacré 140 millions de dollars pour la réalisation de différentes acquisitions d'entreprises.

La progression de l'activité de DRT n'a pas été freinée par l'arrêt, après cinq années d'exploitation seulement, de sa filiale cosmétique Ixxi, qui était spécialisée dans les produits de soin pour femmes à base de principes actifs extraits du pin des Landes mais qui n'a pas trouvé assez vite ses marchés pour la direction du groupe.

Cette gestion aussi rationnelle que réactive a visiblement plu à Ardian qui pourrait déboursier 1 milliard d'euros pour prendre le contrôle de cette pépité industrielle de Nouvelle-Aquitaine.

A LIRE AUSSI



Meurtre d'Alexia : "Il y a au moins un 'local' parmi le ou les assassins", estime l'avocat des...



Gironde : un appel à témoins après la disparition d'un jeune homme



Escroquerie : le personnel du casino de Lacanau touché au moral



Jeune femme tuée et défigurée dans le Jura : un suspect interpellé

Recommandé par

CONTENUS SPONSORISÉS

